

Buenrostro: la hazaña de no pelearse con EU

■ n Estados Unidos to- cual, traducido al lenguaje nombramiento de Raquel Buenrostro como nueva secretaria de Economía, el cual se dio en medio de las diferencias surgidas por los cambios en la política energética del país. Para la representante comercial de nuestro principal socio comercial, Katherine Tai, fue una suerte de afrenta.

La-semana pasada ambas funcionarias tuvieron su primera reunión virtual; el primer "round de sombras" para conocer sus posturas y sus formas de negociar. Las consultas solicitadas por EU pueden acabar en los paneles de controversia, aunque el presidente Andrés Manuel López Obrador hava asegurado que esa posibilidad estaba cancelada.

El reto de Raquel Buenrostro es evitar ese escenario en el que Méxicotiene más que perder con las represalias comerciales que podrían imponernos. La hazaña para la secretaria de Economía es convencer a los estadounidenses de que la política energética mexicana no discrimina a sus empresas y que es un tema de interpretación jurídica y de aplicación de la ley, como lo expuso este martes en su comparecencia ante el Senado.

Buenrostro aseguró que Estados Unidos y Canadá prefieren un buen acuerdo que un buen pleito y que se puede lograr sin atentar contra la soberanía de México, lo

maron con reserva el de Palacio Nacional, es que no se cambie nada de la con trarreforma energética que echó a andar el Presidente.

La mano negociadora de Buenrostro debe notarse con nuestros socios comerciales. Y así como criticó la disociación de la anterior titular de Economía con la Secretaría de Energía, también dijo que actualmente todas las dependencias involucradas están en el mismo eje para concluir pronto las consultas.

Si Buenrostro logra la hazaña de no pelearse con EU se consolidará como la funcionaria más eficiente del gabinete.

ISSSTE: desastre y contratos sospechosos

Al interior de ISSSTE hay un desastre que su titular. Pedro Zenteno, ha reconocido públicamente. "En el ISSSTE quedó un cascarón, nos lo dejaron en los huesitos, subrogamos hasta el carrito de la anestesia. Se perdió la capacidad resolutiva del instituto... Los hospitales son crónico-degenerativos, tenemos problemas importantes. Reparamos los equipos, pero se revientan las tuberías", dijo en su reciente comparecencia en la Cámara de Diputados.

Uno de los asuntos que lo mantienen en el ojo del huracán es la falta de servicios que

se consideran básicos, como imágenes de rayos X, endoscopías y anatomías patológicas.

De acuerdo con el contrato CAAS/ISSSTE/049/2022, la empresa IMEDIC debía proveer esos servicios desde el 21 de junio por un monto de 125 millones de pesos. Sin embargo, los derechohabientes del Instituto llevan varios meses encontrando anuncios en sus unidades médicas en los que se les notifica que no hay sistema para llevarlos a cabo.

Recientemente el Presidente "defendió" públicamente a la directora Normativa de Administración y Finanzas, Almendra Lorena Ortiz, quien firmó el contrato con la compañía fundada en 2004 en Xalapa, Veracruz, por Aida v Jorge González Álvarez, luego de quitárselo a la razón social Tesi de México.

Pero tras bambalinas, un documento del Órgano Interno de Control del instituto da cuenta de que Almendra Ortiz se encuentra bajo investigación de la Secretaría de la Función Pública, pues "se advierte la posible responsabilidad administrativa, civil, penal y económica, tanto para la empresa IMEDIC como para los servidores públicos".

El texto, enviado desde el área de Luis Antonio García Calderón a la dirección Normativa de Administración y Finanzas, revela además que ante la falta de prestación de servicios las unidades médicas han tenido que subrogarlos, lo que se debe cuantificar



monetariamente para exigir la devolución por parte del proveedor, debido a que se "está generando un daño patrimonial en perjuicio del presupuesto de las unidades ejecutoras del gasto y en general de ISSSTE". •

@MarioMal

Debe convencer a EU de que la política energética mexicana no discrimina a sus empresas.